

Herr Bundesrat
Ueli Maurer
Eidgenössisches Finanzdepartement
Bundesgasse 3
3003 Bern

Per E-Mail an: vernehmlassungen@sif.admin.ch

11. Juli 2022

Stellungnahme zur Änderung der Bankenverordnung

Sehr geehrter Herr Bundesrat Maurer
Sehr geehrte Damen und Herren

Im April 2022 haben Sie uns eingeladen, in oben genannter Sache Stellung zu nehmen. Für diese Gelegenheit der Meinungsäusserung bedanken wir uns.

Angesichts der grossen Branchenspezifität dieser Konsultation verweisen wir auf die Stellungnahme der Schweizerischen Bankiervereinigung, welche wir vollumfänglich unterstützen.

Auch aus unserer bzw. gesamtwirtschaftlicher Sicht sind die im Bereich der Einlagensicherung vorgesehenen Änderungen auf Verordnungsstufe insgesamt zweckmässig. Dabei unterstützen wir insbesondere das Anliegen der Branche, dass für die entsprechende Vorfinanzierung eine zusätzliche Hinterlegungslösung über die Schweizerische Nationalbank geschaffen werden soll.

Darüber hinaus sind verschiedene Verschärfungen nicht zielführend. So sind beispielsweise die neuen Anforderungen an die Sanier- und Liquidierbarkeit («Resolvability») systemrelevanter Banken weder notwendig noch verhältnismässig. Auch teilen wir die Bedenken der Branche bezüglich der Erweiterung der Bemessungsgrundlage für das «Gone Concern»-Kapital systemrelevanter Institute.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Anliegen und stehen Ihnen bei Fragen gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse
economiesuisse

Erich Herzog
Mitglied der Geschäftsleitung

Sandrine Rudolf von Rohr
Stv. Leiterin Wettbewerb & Regulatorisches